

LIBROS RECIBIDOS

Luis Alonso Alonso Schcekel, S. J., La formación del estilo (3a. edición). Libro del Alumno (1a. edición). Biblioteca Comillensis. (16 x 21,5 cms.; 286 págs.). Sal Terae. Santander, 1956.

Lo que era parte de su anterior obra, *Formación del estilo*, lo ha desglosado, ampliado, y publicado para que el alumno lo tenga más a mano. Fundamentalmente, es una selección de textos y de análisis estilísticos. Obra utilísima. Nace de una experiencia de magisterio, y de un gran riqueza personal.

José Angrisani, Mons., Homiliario dogmático. Los dogmas a la luz del Evangelio. (12 x 18,5 cms.; 214 págs.). Editorial Subirana. Barcelona, 1957.

Traducción de una obra italiana reciente. Difiere de otros homilarios, en que no es tanto moral cuanto dogmático. Brevemente expone Evangelios dominicales, haciendo que aflore, sin forzar el texto, el dogma en él contenido. Un sencillo índice de materias, permitiría buscar el tema oportuno.

José Angrisani, Mons., In matuetinis meditabor in Te. Meditaciones para sacerdotes sobre las lecciones escriturísticas dairias del Breviario. (10 x 16 cms.; 559 págs.). Editorial Subirana. Barcelona, 1957.

Es el volumen primero (pars hiemalis), de una obra que abarcará todos los tiempos del breviario. Traducción del italiano (3ra. edición) acomodada a las recientes modificaciones litúrgicas. Concientemente, como dice el prólogo, no ha querido seguir un plan orgánico, sino dejarse llevar de la inspiración que despierta la mera lectura de las lecciones del breviario. Ayuda para que el breviario, que obligatoriamente se debe rezar cada día, se lo viva en su contenido espiritual y dogmático.

Hans Urs von Balthasar, Teresa de Lisieux, Historia de una misión. (14 x 21,3 cms.; 371 págs.). Herder. Barcelona, 1957.

Obra escrita por un teólogo, en contacto con las corriente filosóficas de actualidad. Casi se podría hablar de un *nuevo punto de vista hagiográfico*: una fenomenología de la santidad, mirada desde arriba, como un asunto de Dios. Ceñido a los textos de la Santa de Lisieux, trata de superar definitivamente cierto exceso de psicología, que estuvo de moda. Interpretación personalísima de una santidad muy personal.

Conradus Berti, O. S. M., *Methodologiae Theologicae Elementa.* (00 x 00 cms.; 241 págs.) Desclée. Roma, 1955.

Fruto de una experiencia personal en el magisterio, ofrece una visión de la Teología, y sus principios primeros, remotos y próximos, y la aplicación de los mismos a las disciplinas teológicas. Un apéndice considera metódicamente la filosofía perenne. El libro es un esquema para orientar en la enseñanza de la teología.

Marcel Bruyère, Chan., *Le Cardinal de Cabrières, Evêque de Montpellier (1830-1921).* (14 x 22,5 cms.; XIV-482 págs.) Editions du Cédre. Paris, 1956.

Obra bien documentada, que nos hace conocer todo un personaje de la historia de la Iglesia en Francia: un hombre cuyas relaciones, palabras y escritos configuran la imagen de un pastor de almas, que tuvo que actuar en una época difícil. Los primeros capítulos (I-XXIV) en riguroso orden cronológico, casi año por año. Luego, sendos capítulos sobre el hombre, el francés y el obispo (XXV-XXVII). Un capítulo, sobre su muerte. Y una conclusión. Obra de historia, escrita con espíritu de piedad filial, que hace agradable su lectura.

Jesús Bujanda, S. I., *Adán y tú y la teoría católica.* (10,3 x 15,3 cms.; 353 págs.) Editorial Razón y Fe. Madrid, 1950.

El hecho de Adán suscita, hasta en las conversaciones ordinarias, una serie de problemas. El autor ofrece una orientación teológica suficiente para el lector común; casi diríamos, para el hombre de la calle. El esquema del libro es: biografía de Adán, su antigüedad, cómo fué formado, ciencia que tuvo, inmortalidad, ausencia de concupiscencia, gracia santificante, dones sobrenaturales... pecado en el paraíso, y sus consecuencias.

Juan Carrascal, S. I., *Si vas a ser Misionero. La vida misionera. Sus luces. Sus sombras. Su campo. Su pastoral. Su adaptación. Sus exigencias.* (15 x 21,3 cms.; 450 págs.) Sal Terrae. Santander, 1957.

El título indica a quien se destina el libro. Y el subtítulo, los aspectos de la vocación misionera que el autor enfoca. Es para jóvenes que sientan el ideal de las misiones, y a quienes el autor quiere ofrecer una misionología a su alcance. Contenido fundamental: dogma y espiritualidad misionera. Termina con una selección bibliográfica.

Andrés A. Esteban Romero. *Predicación viviente al día. Una controversia teológica, y una reacción pastoral.* 15 x 21 cms.; 378 págs.) Publicaciones Hogar Sacerdotal. Madrid, 1956.

La controversia, a la que hace mención el subtítulo, es la suscitada por la *Teología kerigmática* (Jungmann, Rahner, Dander, Lackner y otros). Y la reacción pastoral ha sido, en último término, el Congreso del Apostolado de la Palabra, en Valencia, el año 1955. Dos partes fundamentales: la historia de la controversia, y documentos y estudios de la predicación. Es uno de los aportes del autor, en el movimiento de renovación pastoral entre los sacerdotes, iniciado a partir del llamado de Pío XII por un Mundo mejor.

Angel Gómez, S. I., *Ejercicios Espirituales a Obreros.* (10,7 x 15,5 cms.; 414 págs.) Sal Terrae. Santander, 1956

El plan general de la obra es: *meditaciones* para cuatro días de Ejercicios; *conferencias* (dos series): una, sobre verdades religiosas; otra, sobre temas obreros; *ejemplos*, según el orden de la meditaciones antes mencionadas; *respuestas* (a consultas que el mismo autor ha oído en su ministerio). Libro nacido de una rica experiencia personal. Ejemplo de adaptación de los Ejercicios a un ambiente concreto.

Jorge Loring, S. I., *Para salvarte, Compendio de las verdades fundamentales de nuestra santa Religión y normas para vivirlas.* 4a edición. (11,4 x 16,3 cms.; 220 págs.) Sal Terrae. Santander, 1956.

Cuatro ediciones en cuatro años, manifiestan lo ambientado que está el autor. Buena presentación tipográfica, que facilita el que pase de mano en mano. Termina con un útil devocionario, que permite llevar a la práctica religiosa las verdades enseñadas en el texto. Esta obra, escrita primitivamente para soldados, resulta actualmente apta para jóvenes de diversas categorías y oficios.

Osvaldo Loudet, *¿Qué es la locura?* (13 x 20,5 cms.; 80 págs.) Editorial Columba, Buenos Aires, 1955.

Como los demás volúmenes de la Colección *Esquemas* (éste lleva el número 23) es una presentación del tema para el gran público, para el hombre de la calle: síntesis de otras obras más extensas, de su experiencia médica, y de sus publicaciones en la revista de *Piquiatría, Criminología y Medicina legal*. Temas fundamentales: grados del mal, límites y psicoterapia. Termina con una sencilla bibliografía.

José Luis Martín Vigil, S. J., *Destino: Dios.* (14 x 19,5 cms.; 203 págs.) Sal Terrae. Santander, 1956

Charlas de dirección espiritual, para universitarios. Más estilo, que contenido. Tal vez porque supone un lector aún no habituado a estudios serios. La unidad le da el título: Dios, como destino personal.

Fernando M Palmes, S. I., *Pedagogía universitaria. Comentario a la Constitución Deus Scientiarum Dominus.* (16 x 22 cms.; 350 págs.) Editorial Balmes. Barcelona, 1940.

Este comentario, de quien fué Decano de una facultad eclesiástica de filosofía, cobra cierta actualidad al celebrarse los veinticinco años de la promulgación del documento de Pío XI, sobre los estudios eclesiásticos. Ese documento señaló una época en la vida intelectual de la Iglesia. Su comentario toca los siguientes capítulos: antecedentes históricos del documento, naturaleza y alcance del derecho de la Iglesia para enseñar, hombres que intervinieron en la formación de la ley, finalidad de la misma, y algunos de sus aspectos más interesantes. Entre éstos: sus cualidades pedagógicas en general, la características sustanciales que delinea de una facultad filosófica, y sus ventajas pedagógicas específicas.

Pío Parsch, El año litúrgico. Versión castellana de E. Calderón, O. S. B. Editorial Herder. Barcelona, 1957.

Obra de un liturgista, que sabe reducir a lo esencial los datos históricos, para dar más lugar a los aspectos doctrinales del año litúrgico. Véase entre las reseñas bibliográficas de esta entrega.

Jess Ramírez Muneteú, C. M., La espiritualidad de San Vicente de Paul (10,3 x 15,5 cms.; 342 págs.). Ediciones FAX. Madrid, 1956.

San Vicente de Paúl nunca redactó un tratado de ascética sistemático. El autor nos lo ofrece, sintetizado de las obras completas del Santo (trece volúmenes), de una manera clara, precisa. La introducción nos da suficientes referencias, como para formar una buena bibliografía sobre el tema. El índice alfabético de temas facilita la consulta. La impresión de conjunto es de una ascética con cierto sentido humano (cordialidad, sencillez, prudencia, trabajo).

Juan Rey, S. I., Moral profesional del Ayudante Técnico Sanitario. Tercer Curso. Texto acomodado al programa oficial. (10,5 x 15,4 cms.; 161 págs.). *Sal Terrae*. Santander, s/f.

Doce temas morales, relacionados con la medicina, y que se plantean a los colaboradores técnicos del médico. Por ejemplo: malthusianismo, aborto, eutelenesia, continencia periódica, secreto. Redacción clara, al alcance del lector a quien se dirige.

Lucio Rodrigo, S. I., Praelectiones Theologico-morales Comillenses: Tractatus de Conscientia morali, vol. II. (000 x 000 cms.; 900 págs.). Editorial *Sal Terrae*. Santander, 1956.

Es el tomo IV de la serie teológico-moral. Y el segundo que el autor escribió sobre la conciencia, en que se refiere a la conciencia refleja. Obra de consulta, con su índice de materias, de autores citados y estudiados. Temática amplia, estilo escolástico, claro.

Heinrich Schumacher, el vigor de la Iglesia primitiva. La vida nueva según los documentos de los dos primeros siglos. Editorial Herder. Barcelona, 1957.

La presente obra quiere ser una contribución a la renovación espiritual que se observa en todos los sectores del cristianismo, como la liturgia y la teología. El mejor medio es acudir a las fuentes primitivas del Cristianismo, cuando palpitaba todavía con pleno vigor el torrente de la vida nueva comunicada por Cristo. Por eso el autor examina los documentos cristianos de la primera hora, el Nuevo Testamento y los Padres del siglo II.

Varios autores. Iniciación teológica. Tomo I: las fuentes de la Teología. Dios y su creación. (14,2 x 22 cms.; 605 págs.) Herder. Barcelona, 1957.

Obra de conjunto de óctlogos, dirigida a seminaristas y religiosos, religiosos, y seglares. La traducción tiene algunas modificaciones, que tienen en cuenta la practicidad que se pretende en esta publicación. De modo que los cuatro volúmenes del original francés, se reducirán a tres en esta edición. Notemos que el primer volumen abarca las *Fuentes* de la teología, y el tratado

de Dios y su creación. El segundo, o Teología moral. Y el tercero, la Economía de salvación. El primer volumen tiene como apéndice una *cronología general* de la Historia Universal, de la Biblia y de la vida de la Iglesia (pp. 240-281); y una *tabla* recapitulativa de los distintos focos de cultura teológica y maestros célebres (pp. 285-304). Termina la obra un *léxico* teológico, con los principales términos técnicos, y tres *índices*: escriturístico, onomástico y analítico.

Catecismo Católico. (14 x 21,5 cms.; 318 págs.). Herder. Barcelona 1957.

Una de las obras trascendentales de la renovación de la Iglesia en los últimos tiempos: el Catecismo de los Obispos alemanes. Fruto de un movimiento de estudio y de profundización del dogma, y de las necesidades y posibilidades del mundo moderno. Indispensable para la catequesis en cualquier país del mundo, como modelo de adaptación del Mensaje de Cristo. Tiene, como apéndice, una ordenación cristiana de la vida, y una serie de puntos para la oración vocal diaria o semanal.